

Jahren zerstörten Überlieferung nähern. Die märkische Natur, der Boden auf dem wir stehen, die klare Luft, in der wir atmen, die sind unverändert geblieben. »Und so« — um auf das Goethesche Motto zurückzugreifen — »wird sich Straße zu Straße anfügen. Die Bürger einer solchen Stadt

wandeln und weben zwischen ewigen Melodien, der Geist kann nicht sinken, die Tätigkeit nicht einschlafen, die Bürger am gemeinsten Tage fühlen sich in einem ideellen Zustand; ohne Reflexion, ohne nach dem Ursprung zu fragen, werden sie des höchsten sittlichen und religiösen Genussesteilhaftig.«

